

Fecha 08.08.2022	Sección Economía	Página PP-6
---------------------	---------------------	----------------

**ILDEFONSO GUAJARDO**

**'NUNCA SE ENTREGÓ EL PETRÓLEO EN EL TRATADO'**

Los comentarios del presidente López Obrador de que el T-MEC, como estaba redactado, entregaba los hidrocarburos de los mexicanos a EU, y que se tuvo que intervenir en la negociación para protegerlos en el capítulo 8, son falsos, aseguró el principal negociador del tratado, Ildelfonso Guajardo.

— Redacción



**GUAJARDO.** Invita al gobierno a revelar el último borrador del capítulo 8.

**LA SILLA ROJA**

# Nunca se entregó el petróleo en borrador del T-MEC: Guajardo



REDACCION  
economia@elfinanciero.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha dicho en muchos de sus discursos que el tratado comercial como estaba redactado entregaba los hidrocarburos de los mexicanos a Estados Unidos, y que se tuvo que intervenir en la negociación para protegerlos en el capítulo 8, pero el principal negociador del tratado, Ildelfonso Guajardo, rechazó tales comentarios.

Durante su participación en el programa La Silla Roja de EL FINANCIERO BLOOMBERG, el exsecretario de Economía y representante del gobierno mexicano en la negociación del T-MEC, señaló que tales comentarios realizados desde Pa-

lacio Nacional son falsos e invitó al gobierno a hacer público el último borrador del capítulo 8.

“Yo no lo acepto, no hay ningún capítulo que haya sido establecido donde se entregue el petróleo de México, eso es falso”, dijo Guajardo, señalando que el Presidente ha prometido en diferentes maneras presentar el último borrador del capítulo 8, como era antes de que llegara el gobierno electo, pero no lo ha hecho.

En la conversación, el ahora diputado federal, aseguró que tiene en su poder el borrador del capítulo 8, pero está limitado legalmente a mostrarlo porque hay una cláusula de confidencialidad que firmó, pero si la Presidencia de la República,

que no le importan las cuestiones legales, está dispuesta a hacerlo público, que lo hagan.

“Yo les rogaría que lo hicieran pú-

blico para que quede claro que en ese borrador del capítulo 8 no hay entrega del petróleo de México”, enfatizó Guajardo, quien explicó que ese capítulo estaba diseñado para la cooperación energética de los tres países que firmaron el tratado.

**COMPETIR CON RESTO DEL MUNDO**

Argumentó que al observar la matriz energética de América del Norte los tres países son “inmensamente” complementarios, por lo que la idea era cómo capitalizar esa eficiencia energética para competir con el resto del mundo.

“Por ejemplo, somos deficitarios en gas, tenemos un petróleo pesado y por lo tanto somos deficitarios en gasolinas o en el insumo necesario para producirlas, entonces en ese sentido el capítulo 8 está diseñado para tomar ventaja de estos elementos”, agregó.

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
08.08.2022	Economía	PP-6

Por otra parte, ante la hipótesis de una salida de México del T-MEC, Guajardo advirtió que ésta no es una opción ya que sería un suicidio, una situación que dispararía una inestabilidad en los mercados y la economía nacional. “Este anuncio dispararía una inestabilidad en el equilibrio de los mercados, en la economía nacional y las perspectivas de crecimiento”, puntualizó.

*“No hay ningún capítulo que haya sido establecido donde se entregue el petróleo de México”*

*“Somos deficitarios en gasolinas...en ese sentido el capítulo 8 está diseñado para tomar ventaja”*

**ILDEFONSO GUAJARDO** / Exnegociador principal del T-MEC



**MENSAJE.** El exprincipal negociador del acuerdo instó a revelar el texto del capítulo 8.